



2018.3 春号 〈No.19〉

売布小学校区まちづくり協議会を
ご存じですか?

「コミュニティめふ21」の愛称で知られる売布小学校区の
まちづくり協議会は、平成18年に『校区の中の様々な課題を
解決し、各種行事を通じ交流を深め、地域の人たち全員の
ために、まちを良くしていくこと』を目的として作られました。行政
主導の計画の多くは未完了ですが、一昨年ころから売布小
まち協独自の動きが活発になってきました。米谷自治会も
まち協の中核として活動を強化していきたいと思っています。

「まいたに」と「めふ」をつなぐ、米谷自治会広報誌

まめだより
防災フェスタ 2018
開催!



IMAGE PHOTO

米谷自治会・宝塚壳布住宅自治会 共同開催

まめだより

一斉清掃が終わった後に!

2018

防災フェスタ

開催!

今年も、米谷自治会と宝塚壳布住宅自治会の共同事業として
楽しみながら学べる体験型防災イベント「まめだより防災フェスタ2018」を開催します。
災害への対応は「起こってから」ではなく、日頃からの準備や心掛けが大切です。
23年前の阪神・淡路大震災を「忘災」にしないために。
また、近い将来起こりうる大きな災害に備えて、この機会に『防災』について学びましょう。
一斉清掃で街がキレイになったそのあとに、ご家族・ご近所さんとご一緒に越しください。

参加者全員に
防災グッズを
プレゼント!

とき 平成30年5月20日(日)
AM 9:30~ 受付開始
AM10:00~ 訓練開始(正午頃まで)

雨天
決行

ところ 中国道高架下公園
(例年、盆踊り会場となっている所です)

宝塚市の救急隊・特別救助隊が大活躍!!



レスキュー・
パフォーマンス!

AED講習

AEDの使い方と、
心肺蘇生の方法を学びます。



初期消火訓練

消火器の使い方と、
効率的な火の消し方を学びます



ロープ結び講習

人命救助や物資の運搬にも活用できる
ロープの結び方を学びます。

災害時に、
どうすれば
安否確認できる?

171



ご存じですか?
災害用伝言ダイヤル

1 7 1

停電が起るほどの大きな災害発生直後は、「何が起きたのか、どの程度の災害でここはどうなっているのか?」といった被害状況や今後の予報を知る手段として「携帯ラジオのような停電時でも使えるもの」が重要になってくる。

身の安全が確保され、災害の状況がある程度わかると、次に心配になるのは肉親や知人の「安否情報」。電話で確認するのが手っ取り早いが、大きな災害時には、回線の切断や通話が混みあうことにより、携帯電話も含めて大変かかりにくくなる。ここで使えるのが、災害時に開設される「災害用伝言ダイヤル(171)」である。安否を知らせたい被災地の人が、その人の電話番号を登録して録音し、確認したい人がその録音を聞くというもので、インターネットが使える状況であれば、「災害用伝言板(web171)」(<https://www.web171.jp>)に書き込みができる。また、それらは相互に利用できる仕組みになっている。

「災害用伝言ダイヤル(171)」は、以下の日に体験利用できるので、ぜひ家族や友人間で試していただきたい。

毎月1日、15日	00:00~24:00
正月三が日	1月1日(00:00)~1月3日(24:00)
防災とボランティア週間	1月15日(9:00)~1月21日(17:00)
防災週間	8月30日(9:00)~9月5日(17:00)

※体験利用においても通話料がかかる場合があります。
※体験利用時は伝言録音時間30秒、蓄積伝言数は電話番号あたり
20件、伝言保存期間は体験期間終了までとなります。
※災害等での運用により体験利用ができない場合もあります。

動画による、使い方の
わかりやすい説明は

171 使い方

検索

※写真は全て昨年の様子です

他にも
見どころが
いっぱい!!

ちびっ子に大人気! 消防車・救急車展示



当日は宝塚東消防署にもご協力いただき、役員および防災士もお手伝いします。

※内容は都合により変更になる場合があります。予めご了承ください。※詳細は、後日回覧および掲示板にてお知らせします。

ジャッキアップ実演

倒壊した建物からの救出を想定した訓練を行います。

防災用品展示ブース

様々な防災グッズを実物展示。
手にとってお確かめください。

米谷会館 防災倉庫が完成!

米谷会館の1階奥にあった旧機械室を改造して、念願の新しい防災倉庫が完成しました。現在はまだまだ不十分ですが、いざという時のための防災用具、非常食、保存水を備蓄していきます。来館の機会にぜひ倉庫のぞいてご確認ください。ご意見もお聞かせください。



米谷&壳布の お店紹介



あたたかな
春の日には
テラス席へ!



ドリンクは全て映画館への持ち込みOK。こだわりのコーヒーは作り置きせず、オーダーが入ってから一杯ずつ抽出。いつでも出来たてを味わえます。

キリトリ

Bagdad Cafe

まめだよりクーポン

ドリンク50円OFF

オーダーの際にご提示ください

※本券1枚で1名様のみOK ※コピー不可
※他サービスとの併用不可

平成30年5月31日まで有効



Bagdad Cafe
壳布2-5-1 ピピアめふ5F
TEL (0797) 87-7325
営業時間:9:30~その日の最終の映画が始まるまで
定休日:年末・年始のシネピピア休館日と同じ

隣接する「シネ・ピピア」は
災害時は「予備避難所」としても活用されます。

宝塚 歴史散歩

③ 全国でも特異な形の中山莊園古墳



現在の中山莊園古墳
(ライオンズマンション屋上より)

中山莊園古墳は昭和58年にマンション建設に伴う発掘調査で、見つかった古墳ですが、この古墳を囲む外護列石が八角形を意図して造られ、さらに石室の前庭部にテラス状の祭壇を付けた特異な形の八角墳であることがわかりました。八角墳は7世紀になって舒明天皇など飛鳥地方を中心とした天皇が国家の威信や律令国家の成立を示すため、新たに築かれた形状であると考えられていますが、宝塚には天皇陵が築かれた記録はありません。その後の研究で、この古墳は壳布神社と関係の深かった物部氏の一族であった若湯坐

(わかゆえ)氏などが築いた古墳であることが『高橋氏文』や『新撰姓氏録』などから推定されています。ちなみに若湯坐氏は天皇家の皇子や皇女が生まれたときに養育にあたった氏族であるとされています。その後、この古墳は国指定史跡となり、整備後、史跡公園として公開されています。さらに、近年関東地方でも八角墳が出土しており、その数は20基ほどになっており、地方豪族にも八角墳が広がっていましたことが判明しています。この背景には道教思想に取り入れられた八卦思想があったとする考えもあります。(直宮 憲一)

12/13
(水)

『チャームスイート宝塚壳布』との 災害時相互応援協定締結

宝塚東消防署さんの仲介により、壳布神社駅北側にある福祉施設・老人ホーム『チャームスイート宝塚壳布』と「災害時における相互応援に関する協定」を締結しました。

これは福祉施設の火事等の場合は米谷自主防災会が施設入所の方の避難誘導等を行い、地震等災害発生の場合には福祉施設の共用場所等を避難場所として利用させていただくなど、様々な災害時に地域と福祉施設がお互いに助け合おうというものです。

今後、「チャームスイート宝塚壳布」の自衛消防訓練に参加していくことになりますので、自治会会員の皆さんのご協力をお願いいたします。



12/21
(木)より

下校時の見守り活動を 開始しました



自治会「見守り活動」の第一歩として「壳布小学校児童の下校時の見守り活動」を12月21日(木)から始めました。場所は菰池の西側交差点付近と米谷歩道橋南側下の2箇所で毎週木曜日(約30分)です。賛同いただいた18名で始めましたが、見守り場所や曜日の追加の要望もあり、更なる皆さんのご協力をお願いいたします。



菰池西側交差点付近



米谷歩道橋南側下

「見守り」にご協力いただける方を募集しています!

班長・組長経由または

メール(mail@maitani.org)でお知らせください。

米谷自治会広報誌 まめだより

平成30年(2018年)春号(No.19) 3・6・9・12月1日発行(季刊)

編集発行:米谷自治会 広報委員会(米谷会館内) 〒665-0831 兵庫県宝塚市米谷2丁目17-23 TEL&FAX 0797-87-3727 ホームページ:<http://www.maitani.org>

子ども会
だより

12/16
(土)

わかば子ども会の クリスマス会



今年のわかば子供会のクリスマス会はラウンドワンでの「チーム対抗ボウリング」の後、宝塚ホテル「ザ・ガーデン」にてランチバイキングを楽しみました。ボウリングではボールの投げ方を教え合い、互いに声援を送りながら白熱の勝負が繰り広げられ、宝塚ホテルでは、クリスマスマードの中、美味しいお料理に舌鼓を打ちました。



米寿会
だより

古野艶子さん ありがとうございます。



米寿会のラジオ体操が始まった5年前に古野さんの清掃活動も始まりました。ほぼ毎日、朝7時からの体操時間の前後に「高架下公園」周辺の清掃を一人で続けて来られました。誰に言わされたわけでもなく「ゴミがなければ気持ちいい」ただその思いだけで続けて来られたそうです。自治会として古野さんへの感謝の気持ちと今後ともお元気に活動されますことを祈念し、皆さんにご紹介します。



編集後記

5回目の春を迎えた「まめだより」です。今年の表紙を飾るのは「すみれ」の花。暦の上では春ですが今年の寒さは全国的に格別です。「早春賦」の「春は名のみの風の寒さや…」の歌詞を思い出しながらの編集後記です。

✉ 自治会へのメールはこちらまで▶

メールアドレス:mail@maitani.org 発行責任者:横山浩

